

Franckesche Stiftungen zu Halle

Andr. Jul. Dornmeyers. Gymn. Frid. Werd. Con-R. Kleines Lexicon Elegantioris Latinitatis

Dornmeyer, Andreas Julius

Berlin, 1710

VD18 10426841

Ex Aristide.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-197940

59 Fidem alicui habere, einem trauen. Ob es
recht gesagt sey / fidem adhibere, siehe
Cellar. Antib. & C. P.

60 Gerere alicui morem, einem folgen / ge-
horsahmen.

61 Magna cum dignitate viuere, in grossen
Ansehen leben. c. 8.

62 Deduci iussit) iubeo wird elegantius cum
passiuo construirt.

63 Capi alicuius misericordia, sich eines Zu-
stand lassen zu Herzen gehen.

64 Omne tempus litteris dare, c. 10. die ganze
Zeit / oder sein ganzes Leben mit dem stu-
diren zubringen. it. in litteris ætatem age-
re, litterarum doctrinis ætatem consecrare,
omnem vitam litterarum studiis impende-
re, insumere, tribuere, transigere.

65 Morbo mori, eines natürlichen Todes sterbē.

66 Sua sponte) so setzt man es gern in prosa:
Die Poeten haben sponte sua. vid. quæ no-
tavi in præfat.

EX ARISTIDE.

67 Aequalis gleich / sc. dem grad oder der Mas-
se nach / similis gleich / der Gestalt nach /
oder der Sache an sich selbst.

68 Quod quidem ego audierim, meines
Wissens.

69 Ignorare aliquem, einen nicht kennen.

70 Cupide elaborare, sich sehr bemühen.

71 Inprimis, kann nicht gesetzt werden wo es
nicht so viel heist als Unter den Vornahme-
nen